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BARCOS DE GUERRA ESTADOUNIDENSES 
 Y SUBMARINOS NUCLEARES ISRAELÍES 

 EN EL GOLFO PÉRSICO
 
Manlio Dinucci
 
 
El paso de una flota estadounidense-israelí por el Canal de Suez debe interpretarse menos como una señal
contra Irán que como una amenaza directa contra Pakistán.
 
Aunque se produce después de la adopción de nuevas sanciones contra Irán en el Consejo de Seguridad de la
ONU, se trata ante todo de una respuesta a la firma por Teherán e Islamabad de un acuerdo para la construcción
de un gasoducto.
 
 
“Despliega Israel submarinos armados de misiles nucleares frente a las costa iraníes”. Ese fue el titular del diario
israelí Haaretz el 22 de junio, al reportar sobre un trabajo investigativo del cotidiano británico Sunday Times.
 

PANORAMA MUNDIAL



Según las declaraciones de un oficial israelí, uno de los 4 submarinos Dolphin, proporcionados [a Israel] por
Alemania, se encuentra ya en el Golfo Pérsico y sus misiles crucero (con un alcance de 1.500 kilómetros)
portadores de ojivas nucleares le permiten alcanzar cualquier blanco en Irán.
 
Durante el fin de semana una imponente escuadra naval, que cuenta más de 12 navíos de guerra estadounidenses
y por lo menos una unidad lanzamisiles israelí, cruzó el Canal de Suez, también en dirección al Golfo Pérsico, con
vistas a reforzar la presión militar sobre Irán. La única razón no es sin embargo, como se ha dicho hasta ahora,
impedir que Teherán logre dotarse algún día de armas nucleares.
 
Existe otra razón más urgente aún. A principios de la semana pasada, Teherán firmó con Islamabad el acuerdo, por
7.000 millones de dólares, para la construcción de un gasoducto entre Irán y Pakistán. Se trata de un proyecto que
data de hace 17 años, pero que estuvo hasta ahora bloqueado por Estados Unidos, a pesar de lo cual Irán ya tiene
construidos 900 de los 1 500 kilómetros del gasoducto –desde el yacimiento de South Pars hasta la frontera con
Pakistán, que construirá los 700 kilómetros restantes.
 
Se trata entonces de un corredor energético que, a partir de 2014, llevará diariamente a Pakistán, desde Irán, 22
millones de metros cúbicos de gas. El proyecto inicial incluía una rama que llegaría hasta la India, pero Nueva Delhi
se retiró del proyecto por temor a que Pakistán bloqueara el aprovisionamiento.
 
Pero China sí está dispuesta a importar gas iraní. La China Petroleum Corporation firmó con Irán un acuerdo por
5.000 millones de dólares para el desarrollo del yacimiento de South Pars, reemplazando así a la compañía
francesa Total, a la que Teherán no le renovó el contrato (mientras que la italiana ENI [Ente Nazionale Idrocarburi.
NdT.] sigue operando en los yacimientos de South Pars y de Darquain). Para Irán se trata por lo tanto de un
proyecto de gran importancia estratégica.
 
Después de Rusia, Irán posee las mayores reservas de gas natural, que permanecen esencialmente sin explotar. A
través del corredor energético hacia el este, Irán puede desafiar las sanciones adoptadas por instigación de
Estados Unidos. Pero existe un punto débil: su principal yacimiento, el de South Pars, es marítimo, situado en el
Golfo Pérsico, y está por lo tanto expuesto a los peligros de un bloqueo naval, que Estados Unidos puede ejercer
basándose en las sanciones adoptadas en el Consejo de Seguridad.
El descontento de Washington se hace patente ante el hecho que Pakistán, su aliado, haya firmado el acuerdo con
Irán poco días después de la adopción de las sanciones en el Consejo de Seguridad. De ahí el movimiento militar,
que cuenta con el consentimiento de los aliados europeos, y en particular de Francia.
 
El portaviones Truman, a la cabeza del grupo naval que se dirige al Golfo Pérsico, hizo primeramente escala en
Marsella, efectuando en el Mediterráneo, entre el 4 y el 7 de junio y con los 80 aviones de ataque que lleva a bordo,
una maniobra de interoperabilidad con los aviones del portaviones francés Charles de Gaulle. Hallándose en
camino hacia Suez, el Truman recibió además la visita, el 14 de junio, del ministro de Defensa alemán,
acompañado del jefe del Estado Mayor de la Marina de Guerra.
 
El momento más emocionante tuvo lugar el 13 junio cuando un sacerdote católico francés y un rabino judío
oficiaron juntos, en la capilla del portaviones estadounidense Truman, una ceremonia religiosa que permitió «a las
dos naciones aliadas unirse en el plan espiritual».
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LAS FILTRACIONES EN LOS SERVICIOS SECRETOS
 
Pedro Díaz Arcia
 
 
El dinero para la supuesta reconstrucción de Irak se escapa del control del Pentágono, tal y como los documentos
confidenciales se filtran de los archivos secretos de los servicios de inteligencia de Estados Unidos.
 
Mientras que el Departamento de Defensa se muestra incapaz de justificar el gasto del 96 por ciento del dinero
empleado para la reconstrucción de Irak, sus servicios secretos están de nuevo en aprietos al ser revelados 90,000
documentos clasificados de la guerra en Afganistán.
 



Una auditoría de la Oficina del Inspector General Especial para la Reconstrucción iraquí criticó el martes al
Pentágono por desconocer el destino de 8,700 millones de dólares asignados con ese fin.
 
La mayor parte del dinero provenía de los dividendos por la venta de petróleo y gas iraquí.
 
Históricamente, los halcones de Washington han inflado los progresos para restaurar Irak con el objetivo de ocultar
ilegalidades.
 
Los servicios secretos en el banquillo
 
Funcionarios de los servicios secretos estadounidense están muy preocupados por las consecuencias que puedan
derivarse de la filtración de los documentos confidenciales.
 
WikiLeaks.org salió de nuevo a la luz pública con una información que inflama las manos del espionaje
norteamericano.
 
Los polémicos folios revelan operaciones secretas, muertes de civiles ocultas hasta ahora, la debilidad de la OTAN
en la zona y la complicidad de Pakistán en operaciones de los talibanes.
 
Los informes fueron entregados por Wikileaks al diario estadounidense The New York Times, al británico The
Guardian y a la revista alemana Der Spiegel, antes de colocarlos en su propio sitio de Internet; poco después de la
detención del analista de inteligencia Bradley Manning, acusado este mes de filtrar datos secretos.
 
Una interpretación del Times al valorar la información concluyó que los servicios de inteligencia paquistaníes
colaboraron con los talibanes, mientras recibían más de mil millones de dólares anuales de Estados Unidos para la
lucha contra la insurgencia.
 
El rotativo The Guardian señaló que Estados Unidos cuenta con un grupo de élite que trabaja fuera de la ley, una
unidad secreta de fuerzas especiales que caza a los líderes del Talibán “para matarlos o capturarlos sin juicio”.
 
La publicación de los documentos ha motivado una virulenta reacción de la Casa Blanca que argumenta que la
mayor parte de los hechos relatados ocurrieron durante el gobierno del ex presidente George W. Bush.
 
Según los analistas, la revelación puede poner en peligro no sólo su sistema de inteligencia en Afganistán, sino
dañar las redes informativas que Estados Unidos comparte con sus aliados que, a todas éstas, se preguntan si se
puede confiar en el espionaje norteamericano.
 
Sin embargo, el curso de las investigaciones no alterará la decisión predeterminada de aumentar los gastos
militares para las guerras en el Medio Oriente.
 
Más dinero para la guerra en Afganistán
 
La Comisión de Relaciones Exteriores del Senado celebraba este mismo martes una audiencia sobre la guerra de
Afganistán, bajo la conducción del senador demócrata John Kerry.
 
En el Congreso estadounidense no son pocos los legisladores que no ven la viabilidad de una guerra
empantanada, después de nueve años de combates, con una fuente financiera ininterrumpida y sin obviar el envío
de refuerzos militares adicionales. Pero, es dudoso que no se apruebe un proyecto de financiación bélica
ascendente a 60,000 millones de dólares.
 
Y aunque el senador Kit Bond, el republicano de más rango en la Comisión de Inteligencia del Senado, ha
manifestado su inquietud de que las filtraciones no cesarán “hasta que veamos a alguien con el overol anaranjado”,
en alusión al vestuario en referencia de los prisioneros, las irregularidades continuarán como un “daño colateral” de
la guerra.
 
Es interesante señalar que además de los documentos filtrados, la controvertida organización se ha reservado
otros 15,000 informes, a petición de su fuente, pero aseguró que los publicará después que oculte datos que
puedan ser perjudiciales.
 
¿Qué más nos reservará WikiLeaks?
 



No hay que apurarse.
 
A fin de cuentas, la verdad siempre se impone sobre el manto de silencio.
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POR VICENTE POVEDA
LA HABANA, 27 JUL (DPA) - Ver y oír a Fidel Castro se ha convertido de nuevo en algo común en Cuba.
    Pese a que hasta ahora no ha participado en actos multitudinarios, sus salidas públicas siguen multiplicándose -
ya son siete desde principios de mes- y cualquier cubano puede seguirlas a través de la televisión oficial, que repite
los videos en diferentes horarios durante varios días.
    El ex presidente, quien cumplirá 84 años el 13 de agosto, ha colgado sus chaquetas deportivas de marca y las
camisas de civil que solía llevar durante su enfermedad y viste de nuevo de verde olivo, el color con el que gobernó
la isla durante casi medio siglo. De todas maneras, la camisa de sus últimas apariciones no llevaba insignias o
distintivos militares de ningún tipo.
    Este lunes, al conmemorarse un nuevo aniversario del histórico asalto al Cuartel Moncada del 26 de julio de
1953, Castro presidió una breve ceremonia militar en la que depositó una ofrenda floral ante el monumento al héroe
nacional José Martí, en la emblemática Plaza de la Revolución, y participó en un coloquio con artistas próximos al
gobierno cubano, periodistas de la prensa estatal, religiosos y pacifistas estadounidenses.
    En el encuentro, al que asistieron entre otros el cantautor Silvio Rodríguez y el reverendo Lucius Walker, criticó
con fuerza a Estados Unidos, su eterno enemigo, y dijo que solicitará una sesión extraordinaria del Parlamento
para hablar del peligro de una guerra nuclear, tema en el que ha venido insistiendo en sus artículos y sus
apariciones públicas.
    "No soy adivino ni profeta, sino que veo las cosas con lógica y debemos verlas con un poquito de serenidad y
estar preparados", afirmó Castro, quien cree que la catástrofe atómica podría producirse si Estados Unidos ataca a
Irán o Corea del Norte.
    Acerca del acuerdo entre Washington y Bogotá para el uso de bases militares en Colombia y el firmado con
Costa Rica para el despliegue de buques artilleros, Castro sentenció: "Yo pienso que están demostrando todas
esas cosas el nivel de irresponsabilidad del imperio. No controla, no pueden controlar sus actos".
    También anunció que publicará en agosto un primer libro de memorias titulado "La victoria estratégica", acerca
de su lucha armada para derrocar al régimen de Fulgencio Batista.
    Los dos diarios de circulación nacional, "Granma" y "Juventud Rebelde", publican hoy sus actividades como la
noticia más destacada, por delante del acto oficial por el 26 de julio, presidido por su hermano y actual jefe de
Estado, Raúl Castro.
    Este último mantiene un perfil mediático bajo y apenas se dirige a los cubanos en tres o cuatro ocasiones al año.
El lunes rompió además con una tradición al no pronunciar el discurso principal por la fiesta nacional. Delegó dicha
tarea en su "número dos", José Ramón Machado, y ni siquiera subió a la tribuna de honor, algo que causó sorpresa
entre muchos cubanos.
    "Fidel, cuya visible recuperación es motivo de profunda alegría para los revolucionarios cubanos y para los
hombres y mujeres progresistas más allá de nuestras fronteras, está presente y combatiendo", dijo Machado al
intervenir en el acto.
    Sin embargo, en las calles, los cubanos no se ponen de acuerdo en si el regreso de Fidel tendrá alguna
consecuencia para el rumbo de la isla, pese a que en sus apariciones no se ha pronunciado sobre la situación del
país o la política de su hermano.
    "Un amigo me llamó anoche desde Miami y me dijo: 'Oye, ¿qué está pasando ahí? Parece que Fidel se va a
sentar con Raúl y le va a decir que le devuelva lo que es suyo'", afirma una joven camarera en un céntrico hotel de
La Habana.
    "Se lo ve muy recuperado y fuerte, incluso más que en sus últimos años de presidente, pero me imagino que si
ahora va, sale y habla es porque lo habrá consultado con Raúl", dice un taxista.
    Raúl Castro anunció en 2007 "cambios estructurales y de conceptos" en el sistema socialista vigente en el país,
pero tras algunas medidas iniciales, como la entrega de tierras a agricultores particulares, ha pedido paciencia.
Machado insistió el lunes en que se actuará "sin improvisaciones" y se evitarán "soluciones populistas,
demagógicas o engañosas".
    El Parlamento cubano celebrará este domingo su primera sesión del año, con la difícil situación de la economía
en el orden del día. En los debates de los últimos años se ha mantenido siempre libre el asiento de Fidel. Es una
incógnita si ahora volverá a ocuparlo.



    Fidel Castro abandonó la presidencia de la isla en julio de 2006, tras empeorar su salud, pero sigue siendo el
primer secretario del gobernante Partido Comunista. Su hermano Raúl es segundo secretario.
--------------------
LA HABANA, 28 JUL (XINHUA) -- Las doce Comisiones Permanentes de la Asamblea Nacional de Cuba
(parlamento unicameral) comenzaron hoy dos días de trabajo en preparación del quinto período ordinario de
sesiones de la séptima legislatura de ese órgano, dijeron fuentes legislativas.
    El parlamento de la isla se reunirá en plenaria el próximo domingo 1 de agosto, aunque antes los parlamentarios
recibirán también informaciones de varios ministros.
    Las Comisiones de Asuntos Constitucionales y Jurídicos y de Defensa Nacional dejarán listos los dictámenes
que, sobre los proyectos de ley del Código de Seguridad Vial y la División Política Administrativa, pondrán a
consideración del Parlamento el domingo venidero.
    En la de Asuntos Económicos se evalúa la marcha del plan de la economía, la ejecución del presupuesto del
Estado en el primer semestre de 2010 y la productividad del trabajo.
    De igual forma se analiza el desempeño del Banco de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra
América (ALBA) y del Banco del Sur, además de la sustitución de importaciones.
    El ministerio de Transportes informará a la comisión de Atención a los Servicios sobre el programa de
arrendamiento de taxis y la marcha del Programa de Recuperación de la Actividad Ferroviaria, mientras el de
Comercio Interior lo hará respecto al arrendamiento de barberías y peluquerías y la venta liberada de materiales de
la construcción.
    Los parlamentarios de la Comisión de Relaciones Internacionales valorarán la situación en Haití, el papel de la
Organización de Naciones Unidas ante los problemas más agudos de la humanidad, así como las relaciones de la
isla con la Unión Europea y Estados Unidos.
    Las recientes apariciones del ex presidente cubano Fidel Castro, quien estuvo alejado de la vista pública durante
casi cuatro años tras una severa crisis de salud, abrieron expectativas ante la posibilidad de que el líder histórico
de la Revolución Cubana vuelva a asistir a los debates parlamentarios.
    Desde que en el verano de 2006 enfermó gravemente y tuvo que abandonar el poder, Castro dejó de asistir a las
sesiones del Parlamento.
--------------------
LA HABANA, 28 JUL (DPA) - Los diputados del Parlamento cubano analizan desde hoy la difícil situación
económica que atraviesa el país, así como experimentos llevados a cabo en los últimos meses sobre nuevas
formas de trabajo por cuenta propia, según reportaron medios locales.
    La Asamblea Nacional del Poder Popular, el Parlamento unicameral de la isla, inició por la mañana su trabajo en
comisiones, antes de la sesión plenaria que se celebrará el domingo y en la que se espera un discurso del
presidente Raúl Castro acerca de la marcha del país, después de que guardara silencio el lunes durante la
celebración de la fiesta nacional.
    No se descarta tampoco la presencia del ex presidente Fidel Castro, cuyo asiento en la Asamblea se ha
mantenido vacío desde que abandonó la jefatura de Estado hace cuatro años. El mismo Castro, quien regresó a la
vida pública a principios de mes, afirmó esta semana que solicitará una sesión extraordinaria del Parlamento para
debatir sobre el peligro de una guerra nuclear, que según él se podría producir si Estados Unidos ataca a Irán o
Corea del Norte.
    La Asamblea Nacional presidida por Ricardo Alarcón, también miembro del buró político del gobernante Partido
Comunista de Cuba, se reúne dos veces al año. Está integrada por 611 diputados y su nueva sesión es la primera
en lo que va de 2010.
    Según la agencia de noticias oficial AIN, los debates tendrán lugar "en línea con la reciente afirmación del
vicepresidente primero José Ramón Machado Ventura de que se continuará 'con el estudio, análisis y toma de
decisiones'" para superar las insuficiencias del país.
    El "número dos" de Raúl Castro efectuó dichas afirmaciones durante su discurso por la fiesta del lunes, en un
nuevo aniversario del histórico asalto al Cuartel Moncada de 1953, en el que aseguró que los cambios en la
economía continuarán "paso a paso" y "sin improvisaciones ni precipitaciones".
    Según AIN, la comisión permanente de Asuntos Económicos evaluará durante hoy y mañana jueves "la marcha
del plan de la economía, la ejecución del presupuesto del Estado en el primer semestre de 2010" y "la
productividad del trabajo", entre otros temas.
    Por su parte, el Ministerio de Transporte informará a los diputados "sobre el experimento de arrendar taxis a los
chóferes", mientras el de Comercio Interior "lo hará respecto del arrendamiento de barberías y peluquerías".
    En abril, las autoridades cubanas comenzaron a entregar a modo de prueba la gestión de peluquerías y salones
de belleza pequeños a sus propios empleados, quienes deberán pagar alquiler e impuestos, pero tendrán libertad
para fijar los precios y horarios de trabajo.
    La medida, que no había sido publicada hasta ahora en la prensa oficial, supone un paso más dentro del lento
proceso de reformas económicas impulsado por Raúl Castro, quien entre otros aspectos inició el reparto de tierras
ociosas a agricultores particulares, repartió por primera vez en años licencias para taxis privados y favorece un
sistema de remuneración por resultados.



    En Cuba, el Estado socialista controla más del 90 por ciento de la economía.
    Según medios cubanos, entre los temas a tratar en la Asamblea Nacional se encuentran la planeada división en
dos de la provincia de La Habana, un nuevo código de seguridad vial, así como un informe referente a las quejas,
solicitudes y sugerencias de la población.
--------------------
LA HABANA, 28 JUL 2010 (AFP) - El Parlamento cubano propuso este miércoles  realizar inversiones para
reactivar el cultivo de café, que se derrumbó en 90%  en menos de medio siglo, afectada por el deterioro de las
plantaciones y el  éxodo de los productores, según autoridades del sector.
    Cuba, que llegó a producir unas 60.000 toneladas en la década de los años  60, cosecha 6.000 toneladas
actualmente, según el noticiero de televisión, que  citó un informe presentado en una comisión parlamentaria.
    La isla dedica 50 millones de dólares a importar café e insumos, precisó  Leonardo Martínez, presidente de la
Comisión Agroalimentaria, y dijo que esa  entidad propuso, en la medida que se recupere la producción local,
dedicar esos  recursos al desarrollo del sector.
    "La comisión está planteando que cada vez más haya un imperativo de que los  productores de café se queden
con la mayor cantidad posible de esos recursos  financieros para el bienestar, el desarrollo local de las
comunidades",  afirmó.
    Tras visitar las zonas productoras de café, concentradas en montañas del  oriente y centro de la isla, Martínez
explicó que el derrumbe productivo estuvo  generado por el deterioro de las plantaciones y la emigración de
productores de  esas zonas.
    Según el telediario, los diputados señalaron que faltó en los últimos años  una política "estratégica y coherente"
del gobierno, que no asignó suficientes  recursos al cultivo, así como el bajo precio pagado a los productores por el 
grano, "muy por debajo de sus expectativas".
    El gobierno aprobó un programa para el desarrollo del café en el periodo  2009-15, al cual los diputados
propusieron sumar otros cultivos de montañas  tales como el cacao, el coco y las maderas preciosas, añadió.
    Las 12 comisiones permanentes del Parlamento comenzaron a sesionar este  miércoles, previo a la reunión
plenaria del domingo, que será encabezada por el  presidente Raúl Castro.
--------------------
LA HABANA, 28 JUL (EFE).- La ministra de Industria Básica de Cuba, Yadira García Vera, instó hoy a estar
"alertas" ante la mancha de petróleo producto del derrame accidental ocurrido en el Golfo de México y aseguró que
en la isla están previstas medidas para encarar su eventual impacto, reportaron medios oficiales.
    "Es necesario estar alertas y para ello el país creó un grupo de trabajo compuesto por la Defensa Civil y
especialistas de alto nivel", afirmó la ministra durante un debate en la Comisión de Energía y Medioambiente de la
Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento) reunida hoy en La Habana.
    Las 12 comisiones permanentes del Parlamento iniciaron dos días de trabajo previas al quinto período ordinario
de sesiones de la séptima legislatura de ese órgano que se desarrollará en plenaria el próximo 1 de agosto.
    Según la agencia estatal Prensa Latina, García Vera resaltó que después del desastre ocurrido en abril en la
plataforma petrolera de BP, Cuba ha verificado sus recursos y la asistencia técnica extranjera.
    Además indicó que desde el punto de vista técnico, Cuba ha evaluado el accidente que ha dejado una mancha
de crudo en el Golfo de México y por esa razón consideró que "es determinante" aumentar "la exigencia" en las
plataformas y aumentar el control de los astilleros, en conjunto con la parte extranjera.
    "Requerimos además controlar la calidad de las soldaduras teniendo en cuenta la enseñanza de ser cada día
mejores y rigurosos", señaló la ministra.
    También subrayó que el desarrollo técnico alcanzado en el área del petróleo en la isla es expresión del esfuerzo
de las autoridades cubanas por ampliar la inversión financiera y material.
    "La preparación de los recursos humanos posibilita dominar la tecnología y tender nuevas soluciones a las
situaciones que la actividad petrolera nos presenta", recalcó.
    Cuba tiene una Zona Económica Exclusiva (ZEE) en el Golfo de México que abarca una extensión de unos
112.000 kilómetros cuadrados, divididos en 59 bloques.
    En esos bloques operan varias compañías petroleras extranjeras como la hispano-argentina Repsol-YPF, la
venezolana PDVSA, la brasileña Petrobras y la vietnamita PetroVietnam.
    Según datos de la estatal Cuba Petróleos (Cupet), los cálculos sobre las posibles reservas en su ZEE rondan los
20.000 millones de barriles de petróleo.
--------------------
LA HABANA, 28 JUL (XINHUA) -- El azote de un huracán sería una verdadera catástrofe para Haití, donde podría
haber "muchísimos muertos", advirtió hoy el jefe del Departamento de Pronósticos del Instituto de Meteorología de
Cuba, José Rubiera.
    Rubiera, quien además es diputado, dijo ante la Comisión de Relaciones Internacionales del Parlamento cubano
que esos fenómenos meteorológicos han sido "verdaderos látigos" en Haití durante los últimos años.
    El experto se refirió también a los problemas de deforestación de Haití, cuyo 98 por ciento de su territorio no
tiene árboles, además de que una gran cantidad de personas del país viven actualmente en precarias condiciones.



    Considerada como la nación más pobre del hemisferio occidental, Haití sufrió el pasado 12 de enero un
terremoto que dejó más de 222.000 muertos, 300.000 heridos y casi un millón y medio de damnificados.
    La Comisión está reunida en el habanero Palacio de Convenciones, como paso previo al quinto periodo de
sesiones de la séptima legislatura de la Asamblea Nacional (parlamento unicameral).
    También los parlamentarios se acercaron a la caracterización política actual de la Organización de las Naciones
Unidas, con sus tendencias y peso en la solución o influencia ante los problemas más agudos que enfrenta la
humanidad.
--------------------
LA HABANA, 28 JUL (PL) El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón,
responsabilizó hoy al gobierno de Estados Unidos por la salud del antiterrorista Gerardo Hernández, prisionero en
aquel país y aquejado de problemas físicos.
    "La salud de Gerardo corre peligro y de esa situación es enteramente responsable el gobierno de los Estados
Unidos", advirtió Alarcón en el capitalino Palacio de Convenciones, donde trabajan las comisiones permanentes del
Parlamento, previo al quinto período de sesiones de la séptima legislatura de este órgano.
    Alarcón enfatizó, además, que se obstruye la justicia en el caso del antiterrorista al confinarlo al hueco de la
prisión de Victorville, California, sin haber cometido indisciplinas.
    Para el titular del Parlamento cubano se trata de una situación muy grave, porque el reo no solamente está en el
hueco, sino en condiciones de castigo, en una celda muy pequeña, sin ventilación, con solo un diminuto orificio en
lo alto de la pared de la celda que comparte con otro cautivo.
    "El gobierno estadounidense conoce que Gerardo tiene algunas dolencias físicas, por las que ha estado
reclamando ser examinado por los médicos desde el pasado mes de abril", comentó Alarcón, quien advirtió que
solo el 20 de julio le permitieron asistir a una consulta.
    Al día siguiente, sin embargo, lo llevaron al hueco, en una celda de dos metros de largo por uno de ancho, donde
las temperaturas superan los 35 grados Celsius, a pesar de que se le diagnosticaron varios problemas y aún sin
tratamiento.
    Aparentemente, comentó Alarcón, Gerardo tiene problemas con una bacteria que, según dijo el médico que lo
atendió, circulaba entre la población penal, con algunos casos muy graves, aunque no se sabe ciertamente si es la
situación del cubano, porque no le han hecho los análisis.
    Según parece Gerardo tiene también alteración con la presión arterial. Es un hombre joven, acaba de cumplir 45
años, pero se ha pasado 12 en condiciones realmente muy difíciles y tensos, recordó.
    Alarcón manifestó su preocupación por la salud del antiterrorista cubano, a pesar de la voluntad de este, sobre
todo porque no tiene atención médica.
    "Hasta ahora hemos reclamado ante el Departamento de Estado y no hemos tenido respuesta. Porque no se
trata solamente de que esté en el hueco, sino en condiciones de castigo dentro del hueco", recordó.
    Advirtió que está sin comunicación con sus abogados, justo cuando se realizan trámites de apelación, una
situación que se repitió constantemente durante todo el proceso.
    "Gerardo debería estar trabajando con sus abogados en la fundamentación del habeas corpus. Eso lo sabe el
gobierno estadounidense y en este momento lo tienen sin comunicación con sus abogados, sin recibir
correspondencia, completamente aislado y encima de eso enfermo, con riesgos para su integridad física", enfatizó.
--------------------
SANTIAGO DE CHILE, 28 JUL (PL) María Eugenia Guerrero, hermana de uno de los cinco luchadores
antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, denunció hoy en esta capital el silencio y la manipulación de la
gran prensa internacional en torno al caso.
    Apenas los medios hablan sobre esta injusticia, subrayó en rueda de prensa la hermana de Antonio Guerrero,
quien criticó la publicación de una nota en el diario chileno El Mercurio por considerar se aparta de la verdad de los
hechos.
    Este miércoles El Mercurio difundió lo que no es al afirmar que Los Cinco fueron acusados de espionaje y de
corrupción. Eso es totalmente falso, subrayó María Eugenia, invitada a la nación suramericana por organizaciones
chilenas solidarias con Cuba.
    Tras rememorar lo que calificó de prolongado e injusto encierro, la visitante instó al gobierno estadounidense a
liberar a su hermano y a sus compañeros Gerardo Hernández, Ramón Labañino, René González y Fernando
González.
    Si la administración de Barack Obama quiere demostrar su apego a la ley, a la democracia y a la defensa de los
derechos humanos, debe indultarlos, remarcó.
    Apuntó además que por la vía jurídica ha sido muy difícil la consecución de un proceso justo, al mantenerse
encasillado el caso en la Corte Federal de Miami, habitual bastión de la hostilidad y la agresión contra la
Revolución cubana.
    La justicia norteamericana ha hecho caso omiso de las voces de condena en todo el mundo, apostilló la cubana.
    En el transcurso de la conferencia de prensa, ofrecida en el Colegio de Periodistas de esta ciudad, la hermana
de Antonio Guerrero reiteró su llamado a los medios y en particular a la prensa norteamericana a sacar a la luz “la
monstruosidad jurídica” contra los Cinco.



    Maruchi, como se le conoce en la isla caribeña, viajó la víspera a Valparaíso, donde fue recibida en el Congreso
Nacional por la presidenta de la Cámara de Diputados, Alejandra Sepúlveda, y por el grupo interparlamentario
chileno-cubano, integrado por representantes de diferentes partidos políticos.
--------------------
MADRID (AP) _ El ex presidente de gobierno José María Aznar se reunió el miércoles con 15 de los 20 ex
prisioneros políticos cubanos llegados a España en las dos últimas semanas, y les expresó que su liberación es
una victoria contra el oportunismo, informó la agencia de noticias Europa Press.
    La liberación “no es una dádiva de la dictadura, es una victoria de la libertad frente a la opresión, de vuestro
coraje frente a la cobardía del régimen, de vuestra integridad frente al oportunismo de muchos, dentro y fuera de
Cuba'', dijo Aznar, del centroderechista Partido Popular en el encuentro celebrado en la sede de la Fundación para
el Análisis y los Estudios Sociales.
    Añadió, citado por Europa Press, que “la libertad no puede comprarse, ni la nuestra ni la vuestra, y menos a un
precio tan barato como una nueva condena a la expatriación en un limbo jurídico y vital''.
    Asimismo, reclamó a la Unión Europea “coraje político'' para no abandonar la Posición Común que condiciona
una mejora en las relaciones con un mayor respeto en Cuba a los derechos humanos.
    En opinión del ex presidente, que acusó al régimen castrista de haber “convertido la isla en una inmensa cárcel'',
“no es un gesto ni de misericordia ni de bondad ni de solidaridad el haber encarcelado, para luego desterrar, a
personas inocentes''.
    Por todo ello, y dado que, según él, “o se está con la libertad o se tolera a los opresores'', reclamó que la Unión
Europea mantenga su política hacia la isla, aprobada precisamente en 1996 cuando él era presidente de gobierno.
    Hay que tener la claridad moral suficiente y el coraje político para saber que hay cosas que no se negocian: la
libertad y la dignidad de las personas no pueden someterse a subasta'', recalcó, subrayando que “esa es la
posición de decencia que marcó y debe seguir marcando la acción de la UE hacia Cuba''.
    La Posición Común, añadió, “es la mejor forma de ayudar a que el futuro de libertad llegue a Cuba cuanto
antes''. Por último, tras asegurar que quiere “para Cuba lo mismo que para España y para toda Europa, un régimen
democrático'', Aznar transmitió un mensaje de apoyo a los disidentes recién llegados: “no estáis solos, el pueblo
español está con vosotros... Tenemos que apoyar con todas nuestras fuerzas a los demócratas cubanos que
lucháis por la libertad de vuestro pueblo, por los muchos que aún siguen encarcelados por el régimen y por todos
los demás a quienes la dictadura oprime'', dijo.
    Por su parte, tanto los ex presos políticos como las Damas de Blanco presentes en la reunión respaldaron la
petición de Aznar de que la UE mantenga la Posición Común y aprovecharon para agradecer al ex presidente de
gobierno y al PP la “solidaridad'' mostrada hacia ellos y hacia la “libertad'' en Cuba.
--------------------
MÓSTOLES (MADRID), 27 JUL (EFE).- Las Nuevas Generaciones del principal partido de la oposición española,
el Partido Popular (PP), han homenajeado hoy a los ex presos cubanos que han llegado en la últimas semanas a
España, a los que han honrado como "luchadores por la libertad en Cuba" y con quienes comparten la idea de que
la Unión Europea no debería cambiar su posición respecto a la isla.
    Más de un centenar de personas han asistido a este evento que se ha celebrado en la localidad madrileña de
Móstoles en el marco de la Escuela de Verano de Nuevas Generaciones, al que ha asistido el coordinador de
Presidencia y Relaciones Internacionales del PP, Jorge Moragas.
    En total han sido once de estos disidentes los que han asistido al homenaje, en concreto, Antonio Ramón Díaz,
Jesús Mustafá Felipe, Blas Giraldo, Manuel Ubals, Arturo Pérez de Alejo, Jorge Luis Tanquero, Julio César Gálvez,
Mijaíl Bárzaga, Omar Rodríguez, Ubaldo Izquierdo, Alfredo Pulido y Normando Hernández.
    También han estado presentes otros ex presidiarios cubanos como Omar Pernet, Alejandro González-Rago y
Raúl Rivero, liberados por el régimen castrista en 2005, y que al igual que sus compañeros han sido los
protagonistas de este homenaje en el que han sido fotografiados, aplaudidos, y en el que se ha oído varias veces
el grito ¡Viva Cuba Libre!
    Durante su intervención, el coordinador de Presidencia y Relaciones Internacionales del PP, Jorge Moragas, ha
arremetido contra el ministro de Asuntos Exteriores español, Miguel Ángel Moratinos, a quien ha acusado de ser el
"portavoz, vocero y embajador de la dictadura cubana".
    Su participación en la puesta en libertad de los presos cubanos, según Moragas, ha sido la de acompañar a la
Iglesia Católica, quien ha cumplido el papel más importante, junto al fallecido Orlando Zapata, Guillermo Fariñas,
las damas de blanco y los disidentes hoy presentes.
    Moragas se ha mostrado, al igual que su partido, contrario a que la Unión Europea levante su posición respecto
a Cuba, en contra del intento del Gobierno español de fraguar una nueva relación con la isla.
    Los disidentes cubanos que han intervenido en el homenaje también han expresado su rechazo, entre ellos
Normando Hernández, que ha asegurado que "el comunismo no hay que tumbarlo, porque lo que está en el suelo
no hay que tumbarlo, sino que el comunismo hay que enterrarlo ya".
    En declaraciones a EFE, Hernández ha dicho incluso que la política socialista que está llevando a cabo
Moratinos es "muy similar a la del gobierno cubano y parece que está siendo aleccionado".



    Asimismo, Hernández han considerado una "falta de respeto" que el secretario de Estado de Asuntos Exteriores
e Iberoamericanos, Juan Pablo de Laiglesia dijera ayer que son objeto de "claros intentos de manipulación".
--------------------
SEVILLA (ESPAÑA), 28 JUL (EFE).- Varios miembros de la campaña internacional "OZT: Yo acuso al Gobierno
cubano" entregaron hoy en el Consulado de Cuba de la ciudad española de Sevilla un paquete con más de 52.000
firmas para reclamar "la libertad inmediata e incondicional" de todos los presos políticos en la Isla.
    Ana Fuentes, miembro del movimiento, explicó a EFE que se trata de la primera vez que una legación del
Gobierno de Cuba recibe estas firmas, recogidas por la campaña internacional "OZT" y que ya desde el pasado día
22 sus promotores intentaron entregar infructuosamente en varias embajadas.
    Según Fuentes, un grupo de seis personas que participan en esta iniciativa consiguió entregar las firmas en el
Consulado cubano de la capital de Andalucía, recogidas en todo el mundo por Internet desde marzo pasado,
después de que los impulsores de la campaña lo intentaran sin éxito en sedes diplomáticas de Cuba en Madrid,
Barcelona, Nueva York y Montreal.
    Según Ana Fuentes, en las demás ciudades "ni siquiera abrieron las puertas", por lo que "con esos precedentes"
enviaron un correo electrónico previo comunicando al Consulado de Sevilla su intención de entregar las más de
52.000 cartas firmadas, 1.200 de ellas de residentes en Andalucía.
    En la sede consular cubana en Sevilla les abrió un empleado español, a quien le explicaron el motivo de la visita
y que el personal consular debía estar informado mediante dicho correo.
    Los diplomáticos cubanos, dijo Fuentes a EFE, "no quisieron salir a recibirlas (las firmas), pero designaron a este
trabajador español para que las aceptara".
    Los representantes de la campaña "OZT: Yo acuso al gobierno cubano" no se esperaban este hecho, que es
algo novedoso en relación con los anteriores intentos fallidos, por lo que Fuentes declaró que "ha sido una
sorpresa muy grata y ojalá sea ésta la tónica a partir de ahora".
    Entre los firmantes hay personas "tradicionalmente de izquierda y no consideradas crítica con el régimen
cubano", dijo la portavoz, y añadió que entre ellas están el cineasta Pedro Almodóvar y los artistas Ana Belén,
Víctor Manuel o Pilar Bardem.
    Esta declaración exige la "liberación inmediata e incondicional de todos los presos políticos cubanos", en una
campaña que también se opone a que "las liberaciones tengan como condición el destierro".
    Desde el pasado día 13 han llegado a España veinte opositores al Gobierno de Cuba excarcelados merced a un
acuerdo entre el Gobierno y la Iglesia de Cuba y con la mediación del Ejecutivo español.
    Una veintena de estos opositores expresó su deseo de viajar a España tras su liberación.
    Todos ellos forman parte del grupo de 75 ciudadanos críticos con el Gobierno cubano que en abril de 2003
fueron condenados a largas penas de prisión acusados de atentar contra la soberanía e independencia del Estado,
conspirar con Estados Unidos y socavar los principios de la revolución.
    El Gobierno de La Habana se ha comprometido a excarcelar a 52 presos de forma gradual en un plazo de cuatro
meses.
    Las siglas OZT de la campaña son las iniciales de Orlando Zapata Tamayo, un albañil cubano de 37 años,
disidente y preso político, que fue detenido en 2003 y murió en la Isla el 23 de febrero pasado después de una
huelga de hambre que mantuvo durante 85 días.
--------------------
MIAMI, 28 JUL 2010 (AFP) - El ex preso político cubano parapléjico Ariel  Sigler, excarcelado el 12 de junio, llegó
este miércoles a Miami para recibir  tratamiento médico y fue recibido por un centenar de exiliados de su país con 
los que gritó "abajo la dictadura" en Cuba, constató un periodista de la AFP.
    "La cárcel de la dictadura no pudo vencerme (...) ahora estoy listo para  continuar la lucha desde aquí más que
nunca", gritó Sigler, en una silla de  ruedas y rodeado de una multitud que se acercó con banderas cubanas a
saludarlo  al aeropuerto de Miami.
    Sigler, de 46 años, fue el primer preso político liberado a raíz de un  diálogo entre el presidente Raúl Castro y el
cardenal de la Iglesia católica  cubana Jaime Ortega el 19 de mayo, pero las autoridades cubanas demoraron darle 
una autorización para dejar el país.
    Debido a su estado de salud le fue concedida una visa humanitaria por parte  de Estados Unidos y finalmente
logró un permiso de salida para recibir  tratamiento en el Hospital Jackson de Miami. Su esposa y sus hijos se
quedaron  en Cuba.
    "Siento una mezcla de alegría y de dolor", dijo Sigler ni bien bajó del  avión que lo trajo desde La Habana.
"Siento alegría porque estoy en una patria  libre, donde se respetan los derechos humanos, y donde me van a
ayudar para el  restablecimiento de mi salud".
    "Pero tengo también dolor porque soy un patriota, quiero a mi país y pienso  en mis hermanos, en todos aquellos
que se encuentran presos en las cárceles de  Fidel Castro... ¡Abajo la dictadura!", gritó.
    Su hermano, Miguel Sigler, quien fue preso político en Cuba y se exilió en  Miami cuando fue liberado, dirigió una
caótica conferencia de prensa en un  sector del aeropuerto, colmado de banderas cubanas y exiliados, que
recibieron  al nuevo miembro de su comunidad al grito de "¡Viva Cuba Libre!".
    "Ariel, muestra por favor cómo te han tratado", dijo Miguel a su hermano.



    "Pueden ver en qué estado me ha dejado la dictadura que gobierna en Cuba",  dijo Sigler, y levantó un pantalón
de gimnasia que llevaba puesto para mostrar  sus piernas raquíticas.
    El alcalde de Miami, Tomás Regalado, de origen cubano, le dio la bienvenida  al ex preso político y dijo que hoy
es "un día de felicidad" para los cubanos  de la ciudad por la llegada de Sigler y le auguró un pronto
restablecimiento.
    Sigler, quien está en silla de ruedas desde septiembre de 2008, también  sufre una serie de enfermedades
crónicas como polineuropatía y problemas  digestivos y renales.
    Varias organizaciones de exiliados cubanos que organizaron donaciones para  ayudarlo con los gastos de su
arribo y tratamiento, le entregaron en mano los  cheques.
    Considerado preso de conciencia por Amnistía Internacional, Sigler cumplía  una condena de 20 años de prisión.
Dirigía un movimiento opositor cuando fue  arrestado el 18 de marzo de 2003, junto a sus hermanos Guido -que
aún está  preso- y Miguel.
    Como fruto de la mediación de la Iglesia, el presidente cubano Raúl Castro  autorizó la excarcelación gradual de
52 opositores -20 ya emigrados a España-,  que quedaban en prisión de 75 disidentes condenados hace siete años
durante la  llamada "Primavera Negra", cuando se produjo una ola de arrestos contra  opositores y periodistas
independientes.
--------------------
MIAMI (AP) _ Un prisionero político cubano recientemente liberado llegó el miércoles a Estados Unidos, donde
agradeció a los 100 simpatizantes que lo recibieron y pidió el derrocamiento del gobierno de Raúl Castro.
    Ariel Sigler, de 44 años y ex boxeador parapléjico, se dirigió a la multitud en el Aeropuerto Internacional de Miami
luego de llegar en un vuelo alquilado desde Cuba. Fue puesto en libertad el mes pasado como parte de un acuerdo
entre el gobierno comunista y la Iglesia católica de la isla luego de pasar siete años en prisión, de una sentencia de
25.
    Poco después recibió una visa estadounidense y las autoridades cubanas le permitieron salir del país.
    Escuálido y en silla de ruedas, Sigler se puso guantes de box decorados con la bandera cubana mientras
hablaba ante la multitud, la cual con frecuencia lo interrumpía con consignas como    abajo la dictadura!''  
   Sigler está paralizado de la cintura para abajo.
    Siento una mezcla de felicidad y dolor'', afirmó. “Felicidad porque este es un país libre. Un país donde los
derechos humanos son respetados en realidad. Felicidad porque este hermoso país me ha recibido para tratar de
restablecer mi salud. Y dolor porque yo de verdad soy un patriota''.
    ¡Abajo la dictadura! ¡Abajo la tiranía de Castro!, gritó a la multitud que le hizo coro. Muchos de los presentes
llevaban banderas cubanas y pancartas que decían “Bienvenido a Miami'' y “Derechos humanos para la comunidad
cubana''.
    Después de su discurso, recibió un cheque por una cantidad no revelada de parte de los líderes de un grupo
cubano-estadounidense local y fue llevado al hospital para recibir tratamiento. No respondió preguntas.
    Mercedes Cubas, presidenta de Cuba Corps, un grupo que apoya a la oposición cubana, dijo que estaba
contenta por la liberación de Sigler.
    Al menos tendrá la oportunidad de recuperar su fuerza y su salud y continuar luchando por la libertad'', dijo
Cubas. “Porque si lo ves, parece un hombre que acaba de salir de un campo de concentración nazi''.
    No se sabe con certeza cómo quedó paralítico.
    Sigler era uno de 75 activistas opositores arrestados en marzo del 2003, acusados de recibir dinero de
Washington para desestabilizar el gobierno de Castro. Los indiciados negaron las acusaciones, al igual que las
autoridades de Estados Unidos.
    Antes de salir de La Habana, Sigler dijo el miércoles a reporteros que planeaba regresar a Cuba “porque los días
de este gobierno están contados''.
    La liberación de Sigler se dio poco después de que Cuba aceptó el 7 de julio poner en libertad a 52 prisioneros
políticos más, una medida que, de completarse, sacaría de la cárcel a los 75 cubanos arrestados hace siete años.
--------------------
POR MARC FRANK
LA HABANA, JUL 27 (REUTERS) - La venta de comida de Estados Unidos a Cuba cayó un 35 por ciento entre
enero y mayo frente al mismo periodo de 2009, en momentos en que la nación con problemas de liquidez reduce
su importación de países en donde puede pagar a crédito, dijo el martes un grupo estadounidense.
    La fuerte caída llega tras un descenso del 24 por ciento en las compras cubanas de alimentos estadounidenses
en 2009, luego de importaciones récord por 710 millones de dólares en el 2008.
    Cuba importa alrededor del 60 por ciento de sus alimentos y pese a las tensiones políticas Estados Unidos ha
sido durante años el principal proveedor de comida de la isla de Gobierno comunista.
    Pero una enmienda del embargo comercial estadounidense que autorizó en el 2000 la venta a Cuba de
productos agrícolas exige que el pago sea en efectivo, que escasea por la crisis financiera global, la caída de los
ingresos del turismo y las exportaciones de materias primas como el níquel.
    Las exportaciones estadounidenses a Cuba fueron por 182,3 millones de dólares en mayo, contra 278,2 millones
en el mismo período del año anterior, según cifras del U.S.-Cuba Trade and Economic Council, un grupo basado en



Nueva York que estudia el comercio entre ambos países.
    El informe dijo que Cuba está importando cada vez más de países como Brasil, Francia, Canadá, Rusia y China,
donde puede comprar alimentos a crédito y a menudo a empresas estatales en lugar de privadas.
    Un proyecto de ley actualmente a estudio del Congreso de Estados Unidos propone eliminar las restricciones
para que los estadounidenses viajen a Cuba y algunas trabas para la venta de comida.
    Una amplia coalición de grupos agrícolas, de negocios y de derechos humanos respaldan la propuesta de ley,
que consideran un paso importante hacia el levantamiento del embargo contra Cuba y una medida para promover
las exportaciones estadounidenses.
    Funcionarios cubanos han alentado a delegaciones de negocios de Estados Unidos que visitaron la isla a
trabajar para eliminar la prohibición de viajes y facilitar la venta de alimentos, con el argumento de que el turismo
permitiría a Cuba comprar comida estadounidense.
    Pero John Kavulich, asesor del U.S.-Cuba Trade and Economic Council, dijo dudar de que una regulación más
favorable impulse las ventas, pues Cuba padece de problemas económicos crónicos.
    "Cambios a las actuales leyes y regulaciones que regulan la venta de productos agrícolas y alimentos de
Estados Unidos no resultarán en aumentos significativos en las exportaciones", dijo el analista.
    Las exportaciones estadounidenses a Cuba incluyen productos como maíz, trigo, pollo, soja y leche en polvo.
--------------------
LA HABANA (AP) _ El campeón olímpico Dayron Robles regresó a su natal Cuba para recuperarse de las
molestias que lo tienen alejado de las competencias y no le puso fecha al esperado duelo con el estadounidense
David Oliver.
    La rivalidad entre los dos hombres en los 110 metros con vallas se ha calentado desde que Oliver marcó 12.89
segundos el 16 de julio en París, rozando la plusmarca mundial de 12.87 que ostenta Robles.
    No me he sorprendido de los resultados de Oliver. Todos los atletas se preparan muy fuerte, Oliver también y
quiere el récord.
    Es lógico'', expresó Robles a la emisora cubana Radio Progreso el martes en la noche a su regreso a la isla.
    Este año, Oliver le ganó a Robles en mayo en Daegu, Corea del Sur, con registro de 13.11 para el primero y
13.26 para el segundo.
    Después no se han vuelto a medir porque Robles renunció a presentarse en París y en Mónaco, donde Oliver se
impuso.
    Una carrera con el cubano y el estadounidense “es un show muy esperado por mucha gente'', admitió Robles.
Sin embargo, agregó que no sabía cuando se volvería a dar y solo comentó que “espero recuperarme para seguir
en Londres (el 23 de agosto)''.
    Oliver está invicto en ocho salidas este año y en cuatro oportunidades bajó de los 13 segundos. Robles, en
tanto, ganó en cinco de sus seis salidas y su mejor registro fue de 13.01 en Lausana el 8 de julio.
    “Cumplí prácticamente todos mis objetivos, lo único que al final algunas molestias me sacaron de las
competencias'', explicó Robles.
    El vallista de 23 años afirmó que estaba ansioso por reunirse con su familia, en particular con su madre, que no
ha visto desde mayo cuando salió para la gira de competencias.
    La estancia en Cuba también le servirá para tomar un respiro.
    El año pasado, Robles sufrió molestias en las piernas que lo dejaron fuera de la final y de las medallas en el
campeonato mundial de Alemania, en el que Oliver no compitió. Robles se recuperó después para coronarse
campeón mundial en los 60 metros con vallas, la distancia que se disputa en las competencias bajo techo, en
marzo pasado, carrera en la que Oliver quedó tercero.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
QUITO, 28 JUL (DPA)- La reunión extraordinaria de cancilleres de UNASUR convocada por el presidente
ecuatoriano, Rafael Correa, quien ejerce la presidencia pro témpore de dicho organismo, servirá para buscar
"soluciones" al conflicto diplomático entre Bogotá y Caracas, con la presencia confirmada de los cancilleres de
ambos gobiernos.
    De acuerdo con información de la cancillería ecuatoriana, los doce países miembros de la Unión de Naciones
Sudamericanas han confirmado su participación en esta reunión, que tendrá lugar este jueves en Quito.
    Entre los asistentes confirmados, se encuentran los cancilleres de Colombia, Jaime Bermúdez, de Venezuela,
Nicolás Maduro, de Ecuador, Ricardo Patiño, de Uruguay, Luis Almagro, y de Paraguay, Héctor Lacognata.
    Sobre el conflicto suscitado entre Colombia y Venezuela, el gobierno ecuatoriano ha sido frontal en su respaldo
al proceso de diálogo entre ambos países, aunque tanto el presidente Correa como el canciller Patiño han
expresado su molestia con el Secretario General de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel
Insulza, por considerar que tuvo en sus manos evitar el conflicto en el seno de dicho organismo y falló.
    Por otra parte, el presidente venezolano, Hugo Chávez, ha asegurado que las acusaciones de Bogotá sobre la
supuesta presencia de líderes guerrilleros en Venezuela servirían de excusa para una potencial acción armada por
parte del Ejército estadounidense, con presencia en bases militares colombianas.

Á



    Sobre esto, el gobierno de Álvaro Uribe ha aclarado que "era necesario" tocar este tema a pesar del inminente
cambio de mando en dicho país, en el que asumirá la presidencia el ex Ministro de Defensa, Juan Manuel Santos.
    El Consejo Político de UNASUR tiene programado su encuentro en la capital ecuatoriana, a una semana del
rompimiento de relaciones diplomáticas entre Venezuela y Colombia, por las supuestas acusaciones del gobierno
de Álvaro Uribe sobre la presencia de jefes del grupo guerrillero de las FARC en territorio venezolano.
--------------------
BOGOTA, 28 JUL (XINHUA) -- El presidente de Colombia, Álvaro Uribe, llamó hoy al gobierno de Venezuela a
invitar a los rebeldes de las FARC y el ELN en territorio venezolano para que depongan las armas y se acojan con
todas las garantías a la justicia colombiana.
    "Si quieren ayudar a que se supere el problema", Venezuela debe pedir ala guerrilla "que está allá" que se
desmovilice, reiteró Uribe al responder una propuesta de paz formulada por el gobierno del presidente Hugo
Chávez para superar la crisis diplomática con Bogotá tras el rompimiento de relaciones diplomáticas.
    En declaraciones divulgadas hoy por medios de prensa colombianos, Uribe dijo que el canciller, Jaime
Bermúdez, reiterará esta postura ante Venezuela en la cumbre de la Unión de Naciones Suramericanas
(UNASUR), prevista mañana jueves 29 en Ecuador como  respuesta a una solicitud del presidente Chávez.
    Venezuela propugna una iniciativa de paz para Colombia, que promueve el canciller Nicolás Maduro durante una
gira regional y que será planteada durante el encuentro de la UNASUR en Quito.
    Bermúdez dijo la víspera en una rueda de prensa que "el verdadero plan de paz pasa porque no exista un lugar
en el mundo, ni físico ni político, donde las FARC o algún grupo criminal puedan estar", haciendo explícita
referencia a las denuncias hechas por Bogotá hace una semana ante la Organización de Estados Americanos
(OEA).
    El embajador colombiano ante la OEA, Luis Alfonso Hoyos, exhibió en una sesión extraordinaria del Consejo
Permanente, fotos y vídeos que acreditarían la existencia de campamentos de las Fuerzas Armadas
Revolucionarias de Colombia (FARC) y del Ejército de Liberación Nacional (ELN) en suelo venezolano.
    Los señalamientos suscitaron que el pasado 22 de julio Chávez "rompiera" relaciones diplomáticas con
Colombia.
--------------------
BOGOTÁ, 28 JUL (NOTIMEX).- La Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) estará dividida en la cumbre
convocada para este jueves con el objetivo de debatir la crisis diplomática entre Colombia y Venezuela, pronosticó
hoy el diario colombiano El Tiempo.
    El influyente periódico señaló en una de sus notas centrales que, según politólogos, Caracas tendrá 'el respaldo
cercano de Ecuador, Bolivia y Argentina' en la reunión de cancilleres que se realizará en Quito.
    Colombia, por su parte, estará 'escoltada por Chile y Perú', mientras que Paraguay y Uruguay 'tendrán un papel
mucho más neutral' frente a la crisis que afecta a las dos naciones sudamericanas.
    Recordó que Brasil, que 'pretende ser neutral y tener un papel más mediador (en la búsqueda de un
entendimiento entre las partes), ha sido próxima a Caracas en varias oportunidades'.
    Bogotá anunció que llevará a la cita de la UNASUR más pruebas de la presencia de jefes de las rebeldes
Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en Venezuela para reclamar un apoyo regional para
enfrentar al grupo insurgente.
    'Venezuela, en cambio, irá con el argumento de que Colombia y Estados Unidos conspiran contra el presidente
Hugo Chávez y que la información de la presencia de guerrillas colombianas no es más que un montaje', acotó el
diario.
    Según El Tiempo, el canciller colombiano Jaime Bermúdez llevará un 'arsenal de pruebas que será presentado
de acuerdo con el ritmo en que se vaya dando la reunión' de la UNASUR en Quito.
    Anticipó, sin embargo, que 'podrían ser muy similares' a las reveladas por el embajador colombiano ante la
Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Alfonso Hoyos, en una presentación que desembocó en la
ruptura de relaciones diplomáticas.
    Chávez rompió lazos con Colombia el jueves pasado luego que Bogotá presentó videos y fotografías de la
presunta presencia de las FARC en territorio venezolano, evidencias que fueron rechazadas por Caracas.
--------------------
LIMA, 28 JUL (XINHUA) -- Perú descartó el papel de mediador en el conflicto diplomático suscitado entre
Colombia y Venezuela, dijo hoy el canciller peruano, José García Belaunde, tras sostener una reunión con su
homólogo venezolano, Nicolás Maduro.
    Sin embargo, anotó la disposición a colaborar junto a otros países para superar el problema en aras de la
integridad y la confianza regionales.
    "El Perú no se ofrece como mediador, el Perú tiene la mejor disposición a colaborar con los otros países a que
se supere esta situación. Nosotros nonos estamos ofreciendo como mediadores", subrayó en declaraciones
concedidas a la emisora Radio Programas del Perú (RPP).
    Agregó que "el canciller de Venezuela está haciendo una gira por todos los países de la región para explicar la
propuesta venezolana entorno al conflicto colombo-venezolano, y la situación conflictiva generada por la ruptura de
relaciones".



    García Belaunde y Maduro sostuvieron esta mañana una reunión privada en la embajada de la República
Bolivariana de Venezuela, en el distrito limeño de San Isidro.
    El canciller venezolano visitó previamente Brasil, Uruguay, Paraguay y Chile y proseguirá su periplo en Bolivia,
explicando la posición de su país.
    Por su parte, en declaraciones recogidas por la Agencias de Noticias Andina, Maduro expresó la mejor
disposición de su país en restablecer y mejorar las relaciones con Colombia a través del nuevo gobierno, que
presidirá Juan Manuel Santos, que asumirá en agosto entrante.
    "Esa es una aspiración y hemos coincidido y compartido ese criterio con el canciller peruano, y esperamos que
mañana se dé un primer paso desde la Unión de Naciones Suramericana (UNASUR) para este tema"; aludiendo a
la convocatoria de Ecuador, en su calidad presidente pro témpore del bloque regional, para una sesión
extraordinaria de cancilleres en Quito.
    Caracas rompió relaciones con Bogotá el 22 de julio a raíz de la denuncia del gobierno colombiano de que altos
jefes guerrilleros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias Colombianas (FARC) y del Ejército Nacional de
Liberación (ELN) se refugian en territorio venezolano, lo que es rechazado tajantemente por Venezuela.
--------------------
WASHINGTON, 28 JUL (DPA) - Expertos estadounidenses aseguran que la capa de petróleo sobre el mar en el
golfo de México se está disolviendo rápidamente apenas dos semanas después de que fuera sellada la fuga de
crudo en el pozo de perforación bajo el agua, informa hoy "The New York Times".
    Según los expertos citados, cien días después de que comenzara la catástrofe ya sólo se ven manchas de crudo
en pocas zonas en la superficie del mar.
    Aseguraron que gran parte del petróleo sobre el agua se ha evaporado y ha sido devorado por bacterias. A eso
se suma el efecto de dos tormentas que revolvieron las aguas dividiendo el crudo en porciones más pequeñas, lo
que facilita su procesamiento.
    "El petróleo se está disolviendo con verdadera rapidez", aseguró a "The New York Times" John Amos del grupo
ecologista SkyTruth. No obstante las preocupaciones en torno a los daños a largo plazo para el medio ambiente
persisten. Los científicos no saben aún cómo se han repartido las masas de crudo bajo la superficie marina.
Tampoco se conoce con certeza el efecto de los químicos vertidos masivamente por BP para descomponer el
petróleo.
    "Que haya menos crudo en la superficie no significa que no haya petróleo bajo la superficie", advirtió la directora
de la Administración Nacional Oceánica y Atmosférica estadounidense Jane Lubchenco.
    Entre tanto, un accidente con un barco frente a las costas del estado de Luisiana ha provocado una nueva fuga
de petróleo en una plataforma petrolera después de que una embarcación de la vigilancia costera chocara el
martes contra ella, señaló el coordinador del gobierno estadounidense para la lucha contra la marea negra, el
almirante Thad Allen.
    Sobre la superficie del agua se ha formado una "fina película aceitosa", señaló. Se trata de un yacimiento
abandonado desde 2008 en una bahía situada unos 100 kilómetros al sur de Nueva Orleans.
    Todavía no se han podido determinar las cantidades del vertido, dijo una portavoz de la guardia costera. No
obstante, aseguró, la situación está bajo control y se ha podido actuar con rapidez porque en la región están
operando numerosos barcos dedicados a combatir la marea negra. Alrededor del lugar del accidente se ha
colocado una barrera flotante sobre el agua a fin de impedir que el crudo se extienda.
    Mientras, continúan según lo previsto las operaciones para sellar la fuga en el pozo petrolero de BP en el fondo
del mar, unos 60 kilómetros frente a la costa de Luisiana. De momento se mantiene la fecha límite del 2 de agosto
para sellar definitivamente el punto de fuga mediante el bombeo desde arriba de barro y cemento en el pozo de
perforación, sostuvo Allen. Cinco días después se procederá de manera similar para taponar el pozo.
--------------------
WASHINGTON, 27 JUL (EFE).- El Departamento de Defensa no puede justificar cómo ha empleado 8.700 millones
de dólares, el 95 por ciento de un fondo de reconstrucción para Irak, según ha puesto de manifiesto una auditoría
hoy.
    La cantidad desaparecida, según el informe del Inspector General Especial para la Reconstrucción de Irak, es
dinero iraquí procedente de las ventas de petróleo entre 2004 y 2007 y que gestiona el Pentágono.
    Ese fondo, que tiene su sede en Nueva York, se creó en 2003 a instrucciones del Consejo de Seguridad de la
ONU. Tras la invasión, Irak permitió a EE.UU. que lo administrara para sufragar proyectos humanitarios y de
reconstrucción, aunque retiró esa autorización en 2007.
    El informe indica que el Departamento de Defensa no puede "responder de sus obligaciones, gastos y balances
restantes relacionados" con 8.700 millones de dólares de ese fondo. Esa cifra equivale al 95 por ciento del total.
    De la cantidad "desaparecida", el Pentágono desconoce por completo qué ha ocurrido con 2.600 millones de
dólares.
    El resto del dinero es de difícil localización debido a una mala contabilidad, la falta de control de los gastos y la
falta de establecimiento de cuentas bancarias especiales, como ordena el Departamento del Tesoro para estos
casos, indica el informe, que menciona "falta de instrucciones" contables y "fallos en el control financiero y de
gestión".



    Eso, indica la oficina del Inspector General, "ha dejado esos fondos vulnerables a usos indebidos".
    En una respuesta incluida en el documento, el Departamento de Estado se muestra de acuerdo con las
recomendaciones del Inspector General de establecer normas más estrictas para la supervisión de estos fondos.
--------------------
SEÚL, 28 JUL (EFE).- Corea del Sur y Estados Unidos concluyeron hoy sin incidentes cuatro días de maniobras
conjuntas en el Mar del Este (Mar de Japón), destinadas a mostrar al régimen comunista de Corea del Norte el
poderío militar de ambos aliados.
    Las operaciones aéreas y navales, iniciadas el domingo bajo el nombre de "Espíritu invencible", fueron una
respuesta al hundimiento en marzo de la corbeta surcoreana "Cheonan", que acabó con la vida de 46 marinos
surcoreanos.
    Un equipo internacional de investigadores auspiciado por Seúl atribuyó el hundimiento a un torpedo norcoreano,
aunque Pyongyang niega su implicación.
    Los ejercicios militares han sido los mayores celebrados en la península en tres décadas y los primeros de una
serie que EEUU y Corea del Sur organizarán con carácter mensual hasta finales de este año.
    Según fuentes militares surcoreanas, las próximas maniobras conjuntas tendrán lugar a mediados de septiembre
en el Mar Occidental (Mar Amarillo).
    Corea del Norte arremetió reiteradamente contra estas maniobras y amenazó con utilizar su poder disuasorio
nuclear como represalia, pese a lo cual no se registraron incidentes.
    El portaaviones estadounidense "George Washington", veinte buques de guerra, 200 aviones de combate y
8.000 efectivos militares participaron en estos ejercicios conjuntos a gran escala.
    El "George Washington" es un enorme buque con 330 metros de longitud y capacidad para transportar 97.000
toneladas, cuya presencia en costas surcoreanas reflejó el compromiso de Washington en defensa de su aliado
Corea del Sur ante cualquier eventual ataque norcoreano.
    En las maniobras también participaron por primera vez aviones de combate F-22 Raptor, los cazas más
avanzados del mundo, que durante estas maniobras tenían la capacidad de alcanzar, en media hora desde su
despegue, las instalaciones nucleares norcoreanas de Yongbyon.
    Corea del Sur desplegó por su parte el portaaviones "Dokdo", de 14.000 toneladas, el submarino "Son Won-il",
de 1.800 toneladas, y varios cazas de combate F-15K, entre otros.
    Las operaciones se concentraron principalmente en ejercicios anti-submarino, que incluyeron la detección y
ataques simulados contra supuestos aparatos norcoreanos y un simulacro de ofensiva a fuerzas especiales de ese
país supuestamente infiltradas por vía marítima.
    También se realizaron maniobras de entrenamiento para transportar combustible y otros suministros por mar y
aire en una situación de supuesta amenaza.
    Con estos ejercicios, Seúl y Washington quisieron enviar un tajante mensaje a Pyongyang para que se abstenga
de nuevas provocaciones similares al hundimiento del "Cheonan", ocurrido el 26 de marzo, y mostrar al mismo
tiempo la fuerte alianza existente entre los dos países.
    Las maniobras se celebraron después de que la secretaria de Estado de EEUU, Hillary Clinton, anunciara la
semana pasada en Seúl nuevas sanciones contra Corea del Norte en respuesta al hundimiento de la corbeta
surcoreana.
    Está previsto que el asesor especial de Control de Armas y No Proliferación de EEUU, Robert Einhorn, se reúna
el próximo lunes en Seúl con las autoridades surcoreanas para abordar este tema.
    Ambas Coreas se encuentran en estado de guerra técnica después de que la Guerra de Corea terminara en
1953 con un armisticio en lugar de un tratado de paz.
    Actualmente 28.500 efectivos estadounidenses están desplegadas en territorio surcoreano, como poder
disuasorio ante eventuales provocaciones norcoreanas.
    Aunque en un principio estaba previsto que las maniobras que hoy concluyeron se realizaran en aguas del Mar
Amarillo, entre la península coreana y China, las protestas de Pekín hicieron que Seúl y Washington cambiaran el
escenario a la costa oriental.
    Algunos analistas surcoreanos apuntan a que las maniobras han creado cierta tirantez entre EEUU y China y
que la península coreana vivirá un tiempo bajo el estado de tensión.  
--------------------
ROMA, JUL 28 (REUTERS) - Las estancadas conversaciones entre Irán y las potencias mundiales deberían
retomarse lo antes posible, pero con un mayor énfasis en el programa nuclear de la república islámica, dijo el
miércoles la jefa de Política Exterior de la Unión Europea, Catherine Ashton.
    "He dejado en claro (...) que nos gustaría que las conversaciones se retomen rápido y que dejáramos en claro
que el tema sobre la mesa es la capacidad y el acceso de Irán para construir armas nucleares", dijo Ashton a
periodistas en Roma.
    "Ese es el tema principal. Todas las otras cuestiones pueden ser discutidas más adelante", agregó.
    Irán, el quinto mayor productor de petróleo del mundo, dice que su programa de enriquecimiento de uranio es
para generar energía y tiene fines pacíficos.



    Pero, debido a la actitud de Teherán de esconder sus actividades de los inspectores de la ONU y las
restricciones a su acceso, muchos países creen que el enriquecimiento busca construir armas nucleares.
    Analistas occidentales señalan que Irán tiene suficiente uranio enriquecido como para una o dos bombas
atómicas, pero destacan que probablemente esté a unos pocos años de alcanzar la capacidad de construir un
arma nuclear que esté lista para ser lanzada.
    Las conversaciones entre Irán y los cinco miembros permanentes del consejo de seguridad de la ONU -Estados
Unidos, Gran Bretaña, Francia, Rusia y China- y Alemania, estancadas desde octubre, buscaban dejar en claro las
preocupaciones de las potencias sobre el enriquecimiento de uranio de Teherán.
    Esto dio paso a mayores sanciones internacionales.
    El jefe negociador iraní para temas nucleares Saeed Jalili le escribió el 6 de julio a Ashton solicitando la
reanudación de las conversaciones. A partir de ese momento, Teherán ha dicho que las mismas podrían tener lugar
después de mediados de septiembre, cuando termina el mes sagrado musulmán de Ramadán.
    Ashton le dio la bienvenida al gesto de Jalili.
    Pero debido a la negativa de Irán de negociar lo que llama su derecho "inalienable" a tener energía nuclear, los
funcionarios occidentales prevén que la república islámica quiera mantener el tema fuera de las conversaciones,
ganando tiempo para avanzar en el enriquecimiento.
    Los funcionarios no están animados por las condiciones propuestas por el presidente iraní, Mahmoud
Ahmadinejad, para nuevas conversaciones.
    El líder dijo que debe haber una mayor cantidad de países involucrados y que éstos se deben expresar respecto
del supuesto arsenal nuclear de Israel, entre otros temas.
--------------------
ESTAMBUL, JUL 28 (REUTERS) - Irán aseguró que detendría el enriquecimiento de uranio al 20 por ciento de
pureza si las potencias mundiales acordaban un intercambio de combustible, dijo el miércoles el ministro de
Relaciones Exteriores turco, Ahmet Davutoglu.
    La oferta, entregada al ministro turco el domingo, podría ser una buena señal para la esperada reanudación en
septiembre de las conversaciones entre Irán y seis grandes potencias sobre el programa nuclear de la república
islámica.
    Irán negoció en octubre del 2009 por última vez con las potencias Estados Unidos, Gran Bretaña, China,
Francia, Alemania y Rusia. Los seis países temen que Irán esté construyendo armas nucleares en secreto, aunque
Teherán niega esos planes.
    En febrero, Irán anunció que había comenzado a enriquecer uranio a un 20 por ciento de pureza, un alza desde
el 3,5 por ciento anterior, lo que elevó las preocupaciones de que podría estar planeando enriquecer uranio a un
nivel aún mayor y fabricar material apto para armas nucleares.
    Desde junio se han impuesto nuevas sanciones sobre Irán por parte de Naciones Unidas, Estados Unidos y la
Unión Europea, aumentando la presión sobre Teherán.
    Una de las demandas realizadas en resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU es que Irán suspenda el
enriquecimiento de uranio a todos los niveles.
    Turquía y Brasil mediaron un acuerdo en mayo para un intercambio de combustible nuclear en Teherán, con la
esperanza de llevar a Irán y a las potencias de vuelta a la mesa de negociación, pero las seis potencias se
mostraron poco entusiastas con el plan.
    Davutoglu, quien se reunió el domingo con sus pares de Irán, Manouchehr Mottaki, y Brasil, Celso Amorim, dijo
que la república islámica estaba lista para disminuir las preocupaciones sobre su programa de enriquecimiento, en
caso de que el acuerdo avance.
    "Otro mensaje importante entregado por Mottaki durante su visita a Turquía fue que si el pacto de Teherán es
firmado e Irán recibe el combustible necesario para sus actividades de investigación, entonces no seguirán
enriqueciendo uranio al 20 por ciento", dijo Davutoglu en una conferencia de prensa, junto al canciller de Alemania,
Guido Westerwelle.
    El lunes, Irán envió una carta a la Agencia Internacional de Energía Atómica en Viena, en la que dijo estar listo
para negociar los detalles para intercambiar 2.646 libras de su uranio enriquecido al 3 por ciento por 265 libras de
uranio enriquecido al 20 por ciento.
--------------------
JERUSALÉN, 28 JUL (DPA) - El ministro israelí de Asuntos Exteriores, Avigdor Lieberman, afirmó hoy en
Jerusalén que "no habrá una nueva moratoria" que paralice la construcción de colonias judías en Cisjordania tras el
25 de septiembre, cuando vence la actual.
    "El comienzo del diálogo directo (con el gobierno palestino) es importante para Israel y debemos empezar
inmediatamente", dijo Lieberman en una rueda de prensa junto con su homólogo español, Miguel Ángel Moratinos.
    El canciller israelí especificó, sin embargo, que "no se puede vincular" el inicio del diálogo directo con una
extensión del congelamiento actual e insistió en que "no hay lugar para más moratorias tras el 25 de septiembre".
   Israel se comprometió en noviembre a no construir asentamientos en Cisjordania por un periodo de diez meses.
    La extensión de este congelamiento de forma indefinida y la definición de los límites del futuro Estado palestino
dentro de las fronteras de 1967 son dos exigencias del presidente palestino, Mahmud Abbas, para pasar al diálogo



directo con Israel.
    Mientras Estados unidos y la Unión Europea presionan para que israelíes y palestinos pasen en septiembre al
diálogo directo tras cuatro meses de negociaciones mediadas por Estados Unidos, Abbas continúa exigiendo
"progresos" en ambas cuestiones.
    "Todas las cuestiones deberían estar abiertas a discusión", dijo Lieberman añadiendo que el diálogo debería
comenzar "inmediatamente y sin precondiciones".
    "Es imposible especificar la agenda y cuestiones como las fronteras del 1967, los asentamientos o los
refugiados" antes de comenzar las discusiones cara a cara, añadió el canciller israelí.
    Moratinos llamó por su parte a ambos gobiernos a pasar al diálogo directo "urgentemente". "Estoy determinado a
apoyar a ambas (partes) a dar pasos al frente y a que trabajen juntos por la paz. Ese escenario se acerca", dijo
Moratinos en Jerusalén.
    El ministro español cierra hoy la tercera visita de este año a Cercano Oriente. Además de mantener encuentros
de alto nivel con los gobiernos palestino e israelí para impulsar el proceso de paz, Moratinos recibirá hoy el título de
doctor Honoris Causa por la Universidad de Al Quds (nombre árabe de Jerusalén).
    Moratinos mantendrá antes de la ceremonia reuniones con su homólogo palestino, Riad Malki, así como con el
primer ministro palestino, Salam Fayyad, con los que tratará de impulsar el proceso de paz.
    Moratinos concluirá la gira con encuentros de nuevo en Jerusalén con el presidente israelí, Shimon Peres, la
líder de la oposición, Tzipi Livni, y el primer ministro Benjamin Netanyahu.
 

RESEÑA CABLEGRÁFICA… RESEÑA CABLEGRÁFICA
 
- PHOENIX. La comunidad inmigrante de Arizona, en el suroeste de EE.UU., prepara una gran movilización de
desobediencia civil en víspera de la entrada en vigor de una ley que criminaliza a los indocumentados en este
estado. La Ley SB1070, promulgada el pasado 23 de abril, es la primera de su tipo en EE.UU. y entrará en vigor
este jueves, a menos que la juez federal, Susan Bolton, lo impida mediante un dictamen. La ley convierte en delito
estatal la presencia de indocumentados en Arizona y permite que, al detener a alguien por alguna infracción, las
autoridades policiales puedan arrestar a quienes sospeche que son inmigrantes indocumentados. Aunque fue
modificada posteriormente, según activistas pro-inmigrantes, no fue lo suficiente para impedir lo que, en efecto,
sería una "licencia para discriminar" a quienes parezcan o tengan acento extranjero. La Ley SB1070 ha atizado el
debate sobre cómo frenar la inmigración ilegal en EE.UU. y, ante la inacción del Congreso, otros gobiernos
estatales intentan copiar su modelo. (EFE/28)
 
- BRASILIA.  Brasil emitirá este año “e-pasaporte” que cuenta con un chip que almacenará los datos personales y
biométricos, como huellas digitales y fotografía, con más calidad y seguridad, explicó la Policía Federal. Según dijo
Eduardo de Mattos Hosannah, jefe de la División de Documentos y Viajes del Ministerio de Relaciones Exteriores,
otra ventaja del nuevo sistema es que será más difícil de falsificar, ya que con la seguridad del chip, se dificulta el
acceso a los datos. "El código de barras del pasaporte azul actual, era seguro mientras no existía la posibilidad del
chip", subrayó el funcionario. De acuerdo a la Policía Federal, el actual valor para emisión del pasaporte, de 156
reales, subirá en diciembre, cuando será reajustado. (ANS/28)
 
- BUENOS AIRES. La presidenta Cristina Fernández, en un acto oficial anunció un aumento del 16,9 por ciento en
las jubilaciones y pensiones y otro incremento de más del 22 por ciento en ayudas familiares, para lo cual dijo que
tiene el respaldo del crecimiento de la economía. El aumento a todos los jubilados y pensionados se aplicará a
partir de septiembre. De esta forma el haber mínimo actual que es de 895,20 pesos (226,63 dólares) pasará a ser
1.046,50 pesos (264,93 dólares). A esa cifra hay que sumar un subsidio del Instituto de Servicios para Jubilados y
Pensionados, por lo que el valor final será de 1.091,50 pesos (276.32 dólares). Según la mandataria, este
incremento en jubilaciones y pensiones sumado, al aplicado en marzo determinan que este año el aumento
alcanzará el 26,49%. Advirtió, además, a empresarios y comerciantes que los aumentos dispuestos no pueden
tener su correlato en un aumento de precios. (ANS/28)
 
- BOGOTÁ. El secretario general de la Presidencia de Colombia, Bernardo Moreno, empezó este miércoles en la
Fiscalía General a entregar su testimonio sobre su supuesta participación en una red de espionaje a magistrados,
periodistas y opositores. Uno de los funcionarios más cercanos del presidente Álvaro Uribe llegó a la sede principal
de la Fiscalía, en el oeste de Bogotá, acompañado por su abogado Jaime Granados a un interrogatorio para aclarar
el rompecabezas sobre las denuncias de espionaje desde un organismo oficial. Moreno quedó en el ojo del
huracán cuando la semana pasada trascendió a la prensa declaraciones reservadas a la Fiscalía de Fernando
Tabares, ex jefe de Inteligencia del Departamento Administrativo de Seguridad (DAS), quien está detenido y es
investigado por el caso de espionaje. Según Tabares, en una reunión en septiembre del 2007 con el secretario
Moreno, éste le manifestó el supuesto interés del presidente Uribe de mantenerlo informado sobre las actividades
de al menos dos congresistas opositores y un periodista, así como sobre magistrados de la Corte Suprema.
(AP/28)



 
- BERLÍN. El portavoz del gobierno alemán, Ullrich Wilhelm, se despidió del cargo, tras cinco años en el mismo,
pronosticando un remonte en las filas de la canciller Angela Merkel, en cuanto sea patente la recuperación
económica y la mejora del mercado laboral. Wilhelm de 49 años, deja el puesto para pasar a ocupar la dirección
general de la radio pública de Baviera, su estado natal. Los pronósticos del portavoz contrastan con la última
encuesta del instituto demoscópico Forsa, según el cual la Unión Cristianodemócrata Alemana (CDU) y su
hermanada Unión Socialcristiana de Baviera (CSU) bajan un punto respecto a la semana anterior para situarse en
el 29 por ciento. Las filas de Merkel se sitúan así en las expectativas más bajas de voto desde el escándalo de
donaciones ilegales de la CDU, aún en la "era Helmut Kohl", en el año 2000. (EFE/28)
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